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Han transcurrido 45 años, en medio de un contexto social y político complejo, cuando 
comenzamos a representar y alzar la voz por la ciudadanía para exigir al gobierno las 
condiciones de respeto y libertad.  

Con ello comenzó la construcción de un sólida estructura para el desarrollo de la 
sociedad civil organizada, y hoy en día conformamos uno de los sectores más 
representativos que participan en la transformación social de Nuevo León.

En 2019, desde Consejo Cívico, fortalecimos a la comunidad de iniciativas sociales que 
forman ya la comunidad yCo, nuestro Centro de Innovación e Impacto Social. 
Asimismo, tomamos el liderazgo junto con 116 organizaciones, colectivos, 
fundaciones y causas al proponer al Congreso local la iniciativa de Ley de Fomento de 
la Sociedad Civil Organizada de Nuevo León a fin de fortalecer la participación, 
desarrollo, vinculación y profesionalización del sector.

En el área de Paz y Justicia, enfocamos nuestro trabajo hacia la consolidación de 
programas de prevención de la violencia efectivos en Nuevo León a través de la Red 
Multisectorial para la Prevención de la Violencia, en la que 27 organizaciones de todos 
los sectores participamos de manera proactiva para incidir en las políticas públicas 
que abonen a la construcción de paz en la entidad.

Desde el frente de acción de Sociedad sin Corrupción reafirmamos la importancia de 
conformar frentes amplios y multisectoriales para fomentar el respeto a la legalidad, 
y una cultura ciudadana de honestidad y transparencia. Así, en 2019 señalamos los 
rezagos y omisiones de los responsables de combatir la corrupción y la impunidad en 
Nuevo León. Nuestro ideal ciudadano es contar con un Sistema Estatal 
Anticorrupción verdaderamente eficiente para desarticular la corrupción.

La medición del desempeño de nuestros gobernantes y una ciudadanía más 
informada, para generar debates públicos basados en datos y evidencias son 
principios que rigen el nuevo modelo de evaluación que Cómo Vamos Nuevo León 
presentó en 2019, para atender una agenda ciudadana que busca que se lleven a la 
acción los anhelos de los habitantes de nuestro estado.

En este ejercicio que se informa asumimos estos retos y compromisos, para 
continuar construyendo un Nuevo León donde podamos vivir con paz, con justicia y 
dignidad, con una ciudadanía preparada y comprometida que exige cuentas a sus 
gobiernos y una sociedad sin corrupción. Los alcances y logros que te presentamos en 
este espacio han sido gracias a la entrega de los miembros de nuestro Consejo 
Directivo, afiliados, colaboradores, inversionistas y aliados, así como al interés y 
colaboración proactiva de la ciudadanía.  

Javier Navarro-Velasco
Presidente de Consejo Cívico

Un año de esfuerzos y avances

¡Bienvenidos!

“A lo largo de los 45 años de historia 
del Consejo Cívico, hemos sido 

testigos de las crisis y situaciones 
difíciles, y también de que somos 

una comunidad resiliente, solidaria y 
colaborativa para salir adelante. 

Hoy, la fortaleza de Nuevo León es 
la participación activa y propositiva 

de sus ciudadanos”. 
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|    Desarrollo Ciudadano

En sus inicios durante los años 70, 
Consejo Cívico se consolidó como voz 
de la ciudadanía a través de acciones 

como abrir una oficina de quejas 
ciudadanas o colaborando en 

campañas de limpieza que dejaron 
huella, como la de “Ponga la basura 

en su lugar”... 

A lo largo de los años, hemos 
enfocado nuestra labor en fortalecer 

la participación ciudadana a través de 
iniciativas que contribuyen al 

crecimiento de la Sociedad Civil 
Organizada en Nuevo León. 9

Manuel Rivero, uno de los fundadores de Consejo Cívico, conformó uno de los primeros Consejos Directivos.
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|    Desarrollo Ciudadano

2 años
cumple

Somos una 
comunidad

líderes
sociales

En 2019 en yCo Centro de Innovación e 
Impacto Social, nos hemos dedicado a 
consolidar, vincular y desarrollar una 
comunidad de líderes sociales que 
transforman positivamente a nuestro 
estado. Nuestros espacios físicos 
permiten el encuentro de esta 
comunidad, ofreciendo la oportunidad 
de realizar reuniones y eventos para las 
organizaciones con membresía. 

yCo: Área de Soporte

+600
que transforman la ciudad

Durante 2019,
dialogamos con 

líderes

200
Más de

eventos
realizados

5 mil
500

asistentes

11

Los miembros de la comunidad yCo participan 
activamente en nuestras actividades de integración.
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|    Desarrollo Ciudadano

yCo: Área de Vinculación

85%
nuevas

de los asistentes

generaron
conexiones

350
asistentes

Foro Monterrey

Los espacios de encuentro y diálogo son esenciales para fortalecer 
a quienes integramos la comunidad de transformación social.

Por noveno año consecutivo realizamos 
ForoMty, el 27 de septiembre de 2019 en el 
Horno3 de Parque Fundidora, un espacio que 
habla de nuestra identidad de trabajo y 
esfuerzo constante.

1312

9no
año

de

ForoMty
Paloma Guzmán de PazEs, uno de los aliados fundadores de ForoMty.

Agustín Landa García-Tellez, presidente de la Comisión 
de Desarrollo Ciudadano, abrió la jornada de ForoMty.
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|    Desarrollo Ciudadano

Biblioteca Humana

Esta es la primera edición en la que participó la Biblioteca Humana, 
en alianza con la Escuela de Humanidades y Educación del Tec de 
Monterrey. Para ello, seleccionamos a 47 “Libros Humanos”, líderes 
sociales que “abrieron sus páginas” para compartir su historia 
personal y de activismo en la ciudad.

6 mil 750
litros de agua

Ahorramos

287 kg
CO2

de emisión de

Redujimos

Diálogos por la ciudad 

Bajo el llamado de Hagámos Ciudad, se 
realizaron los diálogos para el activismo 
digital de SocialTic y el cambio climático de 
The Climate Reality Project. Y tuvimos la 
participación del World Wild Life Fund WWF 
y la Alianza por la Acción Climática ACA-MTY.

Además, ForoMty 2019 fue la primera 
cumbre ciudadana libre de desechos de un 
sólo uso en la zona metropolitana de 
Monterrey, certificados por Revolución Refill. 

1ra
Biblioteca

Humana
en

2diálogos:
fundador de SocialTIC

Juan Manuel Casanueva

líderes de Cambio Climático
y miembros del Comité

Ecológico Interescolar

Paola Amaya &
Édgar Sánchez
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|    Desarrollo Ciudadano

Programa de Formación y Aceleración de 
Iniciativas Sociales (FAIS) 

Sabemos que al profesionalizar a los líderes, aseguramos un mayor 
beneficio para la comunidad; en 2019 concluimos la preparación de la 
primera generación del Programa de Formación y Aceleración de Iniciativas 
Sociales (FAIS).

yCo: Área de Desarrollo

17
graduados

líderes

de14
iniciativas del FAIS

16

+300
líderes

acompañados

+800
Durante

horas de
trabajo

Juntos por la 
Prevención de la 
Violencia

A través del Programa Juntos 
para la Prevención de la 
Violencia, fortalecimos 
institucionalmente a cuatro 
organizaciones que trabajan para 
prevenir y disminuir la violencia 
en Nuevo León. 

4 organizaciones son parte 
del Programa JPV

Red de alianzas y consultores

En 2019 iniciamos la creación de una Red de 
Alianzas y Consultores Especializados en 
Transformación Social para guiar el diagnóstico 
y fortalecimiento de las capacidades de los 
líderes de la entidad.
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|    Desarrollo Ciudadano

El sector social en Nuevo León no cuenta con un 
marco legal que proteja, incentive y defienda sus 
intereses y actividades, por ello, tras meses de 
trabajo arduo, en 2019 culminamos el proceso de 
diseño de la iniciativa de Ley de Fomento de la 
Sociedad Civil Organizada del Estado, que 
presentamos en el Congreso Local, el 25 de 
septiembre. La elaboración de esta Ley se realizó 
con el involucramiento activo de asociaciones 
civiles, de beneficencia privada, colectivos, 
grupos e iniciativas ciudadanas, y fue respaldada 
por 117 organizaciones de Nuevo León. 

yCo: Área de Investigación

Miembros de más de 100 organizaciones civiles 
participaron en el análisis y propuesta de ley

117
respaldan

organizaciones
de Nuevo León

la Ley
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|    Desarrollo Ciudadano

Un Comité Estatal de Fomento 

Un Plan Estatal de Fomento

EN LA INICIATIVA DE LEY PROPONEMOS CREAR:

Un Registro Estatal de la Sociedad Civil Organizada

Una Ventanilla Única para la vinculación del sector

1mesa
de trabajo

con la Comisión
de Desarrollo Social

 del Congreso
una vez que presentamos

la iniciativa

21
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|    Desarrollo Ciudadano

Seguimos asumiendo el compromiso 
adquirido desde nuestra fundación; 

porque fortaleciendo la participación 
ciudadana y las organizaciones civiles, 

contribuimos en la mejora de las 
condiciones de bienestar y dignidad 

en Nuevo León.  

Crédito: Pixabay
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|    Paz y Justicia

PAZ Y 
JUSTICIA

Crédito: Freepik
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En 1975 el país vivía momentos de 
tensión. La sociedad estaba 

polarizada política y socialmente. 
Esto repercutió en la seguridad de 
nuestra urbe, donde aparecieron 

grupos extremistas que realizaban 
robos y secuestros para ocasionar 

inestabilidad. 

Así, Consejo Cívico nace con la visión 
de organizar un frente ciudadano 

unificado, para impulsar la 
construcción de la paz social.

A lo largo de la historia de Consejo Cívico, el compromiso y la participación de 
nuestros miembros ha sido clave en la búsqueda de paz y justicia social.

Crédito: El Universal
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|    Paz y Justicia

Red Multisectorial para la 
Prevención de la Violencia

Las estrategias policiales reactivas han sido 
insuficientes para detener el incremento de 
la violencia de los últimos años. De allí que 
es urgente un cambio de enfoque hacia 
estrategias de prevención. Por esto desde 
2018, hemos impulsado la creación de una 
Red Multisectorial para la Prevención de la 
Violencia (RMPV) con la participación de la 
sociedad civil organizada, la iniciativa 
privada, el gobierno y la academia.

Consejo Cívico coordina el trabajo de esta Red, que en 2019 se 
enfocó en homologar conceptos para que todos los integrantes 
puedan hablar un mismo lenguaje, así como generar lineamientos 
para la medición, evaluación y elaboración de diagnósticos de 
prevención de la violencia en Nuevo León. 

29

Ervey Cuéllar, Subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Nuevo León; Ana María Esquivel, coordinadora general de la Red Multisectorial de Prevención 

de la Violencia; Sandrine Molinard, directora de Consejo Cívico; Miguel Díaz, director de Supera AC.

27 organizaciones 
de la IP, academia,

gobierno y OSCs
son parte de la

RMPV
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|    Paz y Justicia

1er 
En Noviembre 2019,
realizamos el

de la RMPV
Foro

Primer Foro de la RMPV

En noviembre, la Red realizó su Primer Foro, en el que se abordaron los 
proyectos de prevención de los actores participantes en temas de violencia 
familiar, violencia de género, prevención comunitaria y violencia contra 
niñas, niños y adolescentes, a fin de que las decisiones en torno a la 
prevención sean tomadas con base en la evidencia. 

A la par de este esfuerzo, desde Consejo Cívico estamos analizando y 
preparando un esquema que permita el financiamiento de proyectos de 
prevención de la violencia, para garantizar los recursos para la 
implementación de modelos exitosos de prevención social y la sostenibilidad 
de los mismos. 

243
asistentes

al Foro
de perfil técnico

en la Escuela de Gobierno 
del Tec de Monterrey

ESTAS CAPACITACIONES 
INCLUYERON

• Conceptos básicos en prevención 
social de la violencia

• Escala de Buenas Prácticas
• La herramienta de focalización 

de jóvenes en riesgo
• Introducción a la Terapia 

Cognitivo Conductual

151miembros
asistieron a4capacitaciones

para enriquecer su perfil técnico
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|    Paz y Justicia

4presentaciones

3exposiciones

El Foro incluyó

Especialistas, servidores públicos y miembros de la 
RMPV fueron parte del Primer Foro.

32

Fideicomiso 
para la 

de la 

Prevención
Violencia 

en Nuevo León

En Consejo Cívico
     estamos trabajando
           para consolidar un
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|    Paz y Justicia

31reportes
del Observatorio

De 2011 a diciembre de 2019 

realizamos 

Observatorio Ciudadano de Nuevo León 

Desde el año 2011, a través del Observatorio Ciudadano 
de Nuevo Léon (OCNL) nos dimos a la tarea de analizar 
los 11 delitos de alto impacto que se cometen en el 
estado, a partir de las estadísticas oficiales de denuncias. 

Tras ocho años de trabajo, en diciembre de 2019, 
concluimos las labores del Observatorio, convencidos de 
que a través de los reportes y ruedas de prensa que 
realizamos en conjunto con las cámaras empresariales, 
en donde se señalan retrocesos y se reconocen avances, 
logramos que las autoridades establecieran metas de 
reducción de la incidencia delictiva.  

Realizamos

en 2019

4
reportes

ORGANIZACIONES PARTICIPANTES EN EL OCNL

34 Los reportes fueron enviados a 110 contactos relacionados con seguridad y tomadores de decisiones.

y emitir exigencias 

para reportar 

25ruedas

En 8 años

de prensa
los hallazgos 
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|    Paz y Justicia

18va

edición

1
encuesta

 realizada por el 
Tecnológico 

de Monterrey

2 mil 500

fueron

habitantes 
del área metropolitana

entrevistados 

 

 

 
 

 

Indicadores de la Percepción 
Ciudadana de Seguridad 

en el Área Metropolitana de Monterrey 

 

Estudio 18: 

AGOSTO 2019 

 

Elaborado por: 

Dra. Olivia Carrillo Gamboa 

 

 

Elaborado para: 
   

 

 

 

Pulso Metropolitano de Seguridad 

Por octavo año consecutivo, participamos en el 
levantamiento del Pulso Metropolitano de Seguridad 
(PMS) en unión con la iniciativa privada, una encuesta 
que permite que se conozca de manera detallada cómo 
los ciudadanos perciben la seguridad, tanto en el área 
metropolitana como en el estado. 

El Pulso Mexicano de Seguridad se presentó a medios en 
Septiembre 2019 en las oficinas de CANACO Monterrey.

El reporte de los resultados de la encuesta 
están a disposición de la ciudadanía.

ORGANIZACIONES PARTICIPANTES EN EL PMS
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|    Paz y Justicia

A lo largo de su historia, Consejo 
Cívico ha sido un actor importante  

en la construcción de mejores 
instituciones de seguridad pública. 

Hoy en día, nuestro trabajo se enfoca 
hacia la consolidación de programas 

de prevención de la violencia 
efectivos en nuestro estado. 
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|    Sociedad Sin Corrupción

SOCIEDAD
SIN CORRUPCIÓN
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|    Sociedad Sin Corrupción

En 1996, de cara a los problemas  
sociales y económicos tras la crisis del 
“error de diciembre”, en Consejo Cívico, 
iniciamos programas para combatir el 

mal gobierno y la corrupción. Desde 
entonces fuimos percibidos como la 
“máxima representación ciudadana  
para actuar ante los desequilibrios 

causados por los gobiernos”. 

Estos antecedentes dieron pie a nuestra 
actual área de Sociedad sin Corrupción.

En este período, Sócrates Rizzo gobernaba Nuevo León.

Crédito: Excelsior
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|    Sociedad Sin Corrupción

Amplificamos nuestra voz para incentivar la honestidad y nos sumamos a la 
campaña Hazlo Regio, de PazEs, a través de dos videos, uno con el tema 
Honestidad y el segundo con el tema Participación Ciudadana a través de 
la figura de nuestro fundador Manuel Rivero, cuya vida fue testimonio de 
compromiso y amor a su comunidad.

participación

Don Manuel Rivero
[fundador de Consejo Cívico]

ejemplo

ciudadana 

un de 

Soy Honesto Hoy

Soy Honesto Hoy tuvo su cierre en enero de 2019, en 
el Museo de Arte Contemporáneo MARCO, a través del 
reconocimiento de las instituciones y aliados clave que 
participaron. El movimiento Soy Honesto Hoy, logró resultados tangibles y 
sirvió de caso de estudio valioso para la campaña nacional 
#SoyIncorruptible. En Consejo Cívico hemos comprobado  que con 
campañas de comunicación permanentes, y la colaboración multisectorial, 
es posible desnormalizar la corrupción.

#SoyIncorruptible

para la
ejemplo 

Fuimos 

nacional
campaña

Los aliados clave de la campaña recibieron un reconocimiento especial.

Juan Pablo Murra, consejero de Consejo Cívico da su reconocimiento a 
Lorenia Canvatti, directora del Festival Santa Lucía.
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|    Sociedad Sin Corrupción

Incorruptible.mx 

Firmamos convenios de colaboración con los municipios 
de Santa Catarina, San Pedro y Escobedo, para atender 
denuncias de corrupción a través de la aplicación 
Incorruptible.mx, darles seguimiento y procurar castigo  
a los responsables.

3convenios
Santa Catarina,

de colaboración:

San Pedro y
Escobedo

10 mil
usuarios en FB

tiene una 
Incorruptible
comunidad 

de

47

El 12 de julio de 2019 se firmó el convenio 
con Santa Catarina.

El 26 de junio de 2019 pactamos la alianza con San Pedro.

En marzo de 2020 acordamos con Escobedo hacer 
frente común contra la corrupción.
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|    Sociedad Sin Corrupción

concalor...
¡y sin agua!
Tras la fracturadeunducto
delAcueductoChina-Monterrey
(der.), habitantes deCadereyta
pasaronundíade infierno, entre
el calor yun “chorrito”deagua
turbia en las llaves. Página4

elnorte.com/acueducto

Omite organismo abrir su página en internet

z Francisco Javier Acuña Llamas, titular del INAI (izq. a der.);
Jesús Francisco López, de Caintra, y Bernardo Sierra, presi-
dente de la Cotai.

Seexcedieron
con la 3de3,
advierte INAI

Licita SCTpuente en zonadeatorones

AdriAnA dávilA

La Secretaría Ejecutiva del
Sistema Estatal Anticorrup-
ción(SEA)incumpliósuobli-
gación de transparentar ante
laciudadanía,enplataformas
de internet, la información
sobre sus actividades, gastos
y funcionarios.

Ayer venció el plazo de
seis meses que le otorgó la
ComisióndeTransparencia y
Acceso a la Información (Co-
tai)comosujetoobligadopara
subir informaciónalared,pe-
roesteórganonocreósusitio
en línea ni difundió datos re-
levantes en laPlataformaNa-
cional de Transparencia.

Por ser la encargada de
ejercer los recursos públicos
que recibe el SEA, la Secre-
taría Ejecutiva -que encabe-
za Joaquín Ramírez-, es el
órgano inscrito en el listado
estatal de sujetos obligados.

La Ley de Transparen-

JuAn CArlos rodríguez

Elatorónvialquediariamen-
te sufrenmiles de conducto-
res en la Carretera Monte-
rrey-NuevoLaredo, a la altu-
radelCampoMilitar, tendría
por fin una solución al lan-
zarse ayer la licitación para
la construcción de un puen-
te elevado.

Según la licitación LO-
009000975-E92-2019 publi-
cada en Compranet, el pro-
yecto incluye laconstrucción

PerlA MArtínez

El ex Alcalde de San Pedro,
Mauricio Fernández, urgió
alGobiernodelEstadoasub-
sanar las observaciones de la
Semarnat por las que negó
el aval al proyecto de inter-
conexión Macroplaza-Valle
Oriente, ya que la obra es ne-
cesariaparaevitaruna inmo-
vilidad en el municipio.

Señaló que por ahora no
hay otra alternativa y que su
Administración dejó listo lo
que le correspondía.

“No existe ninguna otra
alternativa de interconexión
a un sistema intermetropoli-
tano de transporte colectivo,
aunMetro,másqueésta, que
es irte al Metro Zaragoza”,
manifestó.

“Darle atrás a un proyec-
todeestos, simplementeestás
destinandoaunSanPedro100
veces más complicado de lo
que está hoy en los próximos
20 años; estás destinando a
SanPedroatenerunainmovi-

cia señala que toda la infor-
mación generada, obtenida,
adquirida, transformadaoen
posesión de los sujetos obli-
gados es pública y debe ser
accesible para la ciudadanía.

Aunque la Secretaría
operadesdeoctubredel2018,
el plenode laCotai integró la
Secretaría en la lista de suje-
tosobligadoshasta el 6de fe-
brero, es decir, cuatro meses
después del inicio de su fun-
cionamiento.

La propia Secretaría de-

silviA olverA

IncluirenlaLeydeResponsa-
bilidades Administrativas que
losproveedorestambiéndeben
presentar su declaración 3de3
esunamedidaanticonstitucio-
nal, violatoria y un exceso del
Congresolocal,advirtióayerel
presidentedelINAI,Francisco
JavierAcuñaLlamas.

DevisitaenlaCiudadpa-
ra reunirse conmiembrosde
laCaintra, el titular del Insti-
tutoNacionaldeTransparen-
ciayAccesoa la Información
yProteccióndeDatosPerso-
nales dijo que por esa razón
apoyaron a la Cotai estatal
a solicitar ante la Suprema
Corte lo que se conoce co-
moelexamenconstitucional.

“Esa ley incurre, porque
es una ley que está vigente,
enviolacionesalosprincipios
que rodean la protección de
la vida privada de las perso-
nas... potencialmente de los
empresarios”, señaló.

“Contraviene los artícu-
los de la Constitución que
dicen muy claro que estos
deberes son sólo de los fun-
cionariospúblicos.Estoes, la
verdad, un exceso del legis-
lador neoleonés; respetuosa-
mente lo digo, pero es así”.

El 7 de junio entró en vi-
gor la nueva Ley de Respon-
sabilidades Administrativas,
en la que el Congreso local
incluyó comounaobligación
de los proveedores de entes
gubernamentales el presen-
tar su declaración patrimo-
nial, de intereses y fiscal.

El 4 de julio, el INAI y la
Comisión de Transparencia
y Acceso a la Información
presentaronante laSuprema
Corte la solicituddelexamen
constitucional.

Bernardo Sierra Gómez,
presidente de la Cotai, pre-
cisó que, si bien la 3de3 sería
anticonstitucional, está vi-
gente y deben de cumplirla
quienes no obtuvieron una
suspensión de amparo con-
tra ella.

“En principio es una ley
vigente, en lacual la justiciao
laprotecciónfederal sedarán
a aquellos que se ampararon,
y hasta su momento que la
Corte resuelva”, explicó.

be solicitar a la Cotai su in-
tegración en el padrón, pero
también la Comisión puede
realizarlo de oficio.

Apartirdesu inscripción
enel listadooficialde sujetos
obligados, los entes cuentan
con seis meses para cumplir
sus obligaciones en materia
de transparencia, de acuerdo
con lo establecido en el Pro-
cedimiento de Actualización
del Padrón de Sujetos Obli-
gados del Estado.

Losentesdebendifundir

lidaddel tamañodelmundo”.
Detallóqueensugestión

elmunicipioaportó20millo-
nes de pesos a un fideicomi-
soparaestudiosycompró los
terrenos que resultarían im-
pactadosdel ladosampetrino.

“Por la parte de San Pe-
dro ya está hecho todo”, dijo.

El lunes se dio a conocer
que la Semarnat negó el per-
miso de impacto ambiental al
proyecto“MovilidadSustenta-
bleCentrodeMonterrey-Valle
OrienteSanPedro”,porquese
omitieron estudios, justifica-
ciones,trazosycompatibilida-
des con planes de desarrollo.

Después, elGobiernodel
Estadoaseguróquereiniciará
los trámites.

“Ojalá el Estado siga con
el entusiasmo, con la misma
idea, porque soluciones inte-
gralesmetropolitanas no hay
muchasyéstanotienechiste,
nocuestabásicamentenada”,
expresó Fernández.

El precio estimado es de
2mil 500millones de pesos.

datos sobre deuda, contra-
tos, nómina, viáticos, pagos,
erogaciones en publicidad y
declaraciones patrimoniales,
entre otros rubros.

Este año, el Estado otor-
gó al SEA un presupuesto
de 22 millones 365 mil 400
pesos; mientras que en 2018
recibió alrededor de 4millo-
nes de pesos.

Debido a la opacidad, no
es posible conocer en qué se
invirtieron dichos recursos.

ELNORTEpublicó ayer
que a 10 meses de que en-
tró en funciones, el Comité
Coordinador -del que forma
parte la Secretaría Ejecuti-
va- del SEA, apenas inició el
proceso para la creación de
lapolíticapúblicaanticorrup-
ciónparaelEstado, quees su
principal tarea.

Parte de las obligaciones
de la Secretaría es difundir
indicadores de resultados, su
estructura y funcionesde ca-
da área, pero tampoco se ha
difundido.

La Secretaría solamen-
te publicó la currícula de al-
gunos empleados en la Pla-
taforma Nacional de Trans-
parencia y documentos con
normativasaplicablesalente.

Incumple el SEA
con transparencia
Vence ayer el plazo
fijado por la Cotai
para publicar datos
y Secretaría Ejecutiva
elude obligación

Afirma presidente
que nueva Ley
de Responsabilidades
viola derechos
de particulares

de estructuras, terracerías,
obras de drenaje, pavimento
de concreto asfáltico, obras
complementarias y señala-
mientos.

Lafechaprevistaparaini-
ciarobrasesel 17deseptiem-
bre, conunplazo de 306días
naturales para su ejecución.

De desarrollarse el pro-
yectosincontratiempos,elPa-
so Superior Vehicular, en el
kilómetro 20 de la vía, justo a
la altura del entronque con la
Carretera Santa Rosa-Salinas

Victoria, estaría listo amedia-
dos del 2020.

Los interesados tienen
hasta el 21 de agosto, a las
10:00 horas, para presentar
sus propuestas.

ELNORTEha evidencia-
doendiferentesocasionesque
miles de automovilistas, trans-
portistas y hasta paisanos tar-
dande45minutos a unahora
en cruzar un tramode tres ki-
lómetrosdelaCarreteraaNue-
voLaredo,porunsemáforoen
elentronqueaSalinasVictoria.

El 21 de enero de este
año, el titular de la Secre-
taría de Comunicaciones y
Transportes, Javier Jiménez
Espriú,prometióalGobierno
del Estado agilizar los trámi-
tes para esta obra.

La licitación de la SCT
adviertea los interesadosque
elproyectoseejerceráendos
ejercicios fiscales, y que pa-
ra este año sólo cuenta con
66.85 millones de pesos, sin
embargonoaclarade cuánto
dispondrá para el 2020.

DemandaMauricio
salvar interconexión
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dejan pozo
en zona RoSa
Un pozo se formó en plena
Plaza Hidalgo, en la Zona Rosa
de Monterrey, tras el daño
en un registro que sólo fue
señalizado con un trafitambo.
Dele seguimiento a su queja
en el programa S.O.S.

s.o.s.

elnorte.com/soselnorte
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El tiempo corre
Éstas son algunas fechas clave y plazos para que el SEA
cumpla con sus obligaciones de transparencia.

2018
octubre1 Inicia operaciones
la Secretaría Ejecutiva del SEA

octubre2018a enero
2019Omite darse de alta en
la Cotai como ente obligado a
la transparencia

La Cotai no inicia un procedi-
miento de oficio para hacerlo

2019
Febrero6 Cuatromeses
después, el pleno de la Cotai

aprueba su inscripción en el
padrón de entes obligados.

z Fijan plazo de seismeses
para que la Secretaría cumpla
con sus obligaciones

agosto6Vence plazo y aún
no existe una página en inter-
net del SEA

z Tampoco se ha subido
información relevante a
la PlataformaNacional de
Transparencia
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Proyecto
PasoSuperiorVehicular (PSV)

Ubicación:
Kilómetro 20Carretera aNuevo
Laredo, entronque con la
Carretera Santa Rosa-Salinas
Victoria

Obras: Estructuras,
terracerías, obras de
drenaje, pavimento de
concreto asfáltico, obras
complementarias y
señalamientos.

Licitación:
LO-009000975-E92-2019

Juntadeaclaraciones:
Agosto 14, a las 16:00 horas

Aperturadepropuestas:
Agosto 21, a las 10:00 horas

Fallo: Septiembre 4

Iniciodeobras:
Septiembre 17

Plazo: 306días naturales

Fuente: Compranet

Proyecto Licitación:

Abriendo paso Estos son algunosdatos de la licitaciónde la SCTpara construir unpuente en laCarretera a Laredo.

z Filas de hasta tres kilómetros se forman en la Carretera
a Nuevo Laredo a la altura del entronque a Salinas Victoria.

es eU
el rival
Estadounidenses
se imponen a Jamaica
y se verán en la Final
de la Copa Oro
con el Tri el domingo.

a
lljamaica-eu

1 3
copaoro / semifinal

Deportistas
evan
Delpaís
Además
e la esgrimista

Paola Pliego,
que competirá
por Uzbekistán,
otros cuatro
deportistas
se van deMéxico.

Dep
se
D
A
de

Paola
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AdriAnA dávilA

El Colegio de Bachilleres Mili-
tarizadodelEstadoarmóunali-
citación“alamedida”delaem-
presaExpoPrint y leotorgaría
la próxima semana el contrato
por 11.8 millones de pesos, de-
nunciaronayerotrasfirmasque
pretendíanparticipar.

De fallar en su favor, la
compañía proveerá 13mil 210
uniformes para estudiantes y
personal, incluyendo conjun-
tos de gala, deportivos, de uso
diario y de personal, cuya fa-
bricación inició mientras la li-
citaciónaúnestabaenproceso,
acusaron los quejosos.

Representantesdelasotras
firmas interesadas, que pidie-
ron el anonimato por temor a
represalias, acusaron al Cole-
gio de amañar la licitación al
establecer tiempos cortos pa-
ra la entrega de los uniformes,
realizar especificaciones técni-
cas nuevas e incluir cláusulas
inseguraspara los fabricantes.

Uno de los fabricantes se-
ñaló,porejemplo,quese inclu-
yóunprototipode botón espe-
cial para camisas y chamarras
con el logotipo del Colegio y
una figura deNuevo León, cu-
ya elaboración tardaría entre
seis y ocho semanas, pero que
ya fuemandada ahacer por la
empresa que presuntamente
resultará beneficiada.

“Nos topamos con el
nuevo botón y pregunta-
mos a proveedores aquí y
nos dijeron que necesitaban
60 días”, pese a que el plazo
del concurso es de 40 días,

expuso un participante.
“Nos fuimos con un pro-

veedor en (Ciudad de)Méxi-
co y nos dicen: ‘espérate, yo
ya lo estoy fabricando y, de
hecho, yamedieron el antici-
po para 13 mil botones’.

“Ahí fue cuando dijimos:
‘esto ya está arreglado’”.

AdemásdeExpoPrint,en
el concurso compitieron Ro-
sa Lilia González Garza, Ma-
nufactureraTextilHerMary
Casa Jaime de San Nicolás.

Sin embargo, ante las su-
puestasirregularidades,ayerlas
tresempresasquejosassedesis-
tieron de presentar propuesta
económica.

“Mejor nos deslindamos
porque esto ya está bien ven-
dido”, expresóunode loscon-
cursantes.

Uno de los inconformes
señalóqueel plazode40días
establecido en el concurso pa-
ra la entrega de las piezas re-
sultainsuficiente,pueslatoma
de tallas tomaría otros 15 días.

“A menos de que ya los
estés haciendo o que entre-
gues menos, (así sí) te alcan-
zaría”, dijo.

Otra queja es que la junta
de aclaraciones programada
para el 21 de junio se difirió
hasta el 26 por reclamos de
las empresas –excepto Expo
Print– por inconsistencias en-
tre lasmuestras exhibidas por
elColegio y la ficha técnica.

Aunque el fallo estaba
agendado para hoy según el
concurso, los competidores
dijeron que se pospuso para
el 9 de julio.

Lleva INAI a la Corte
3de3para IPdeNL

LicitaEstado
uniformes
‘a lamedida’

‘Olvidan’notificarabrirdatosdedronhechizo

Los federales coparon
el Centro deMando

de la PF en Iztapalapa.

AdriAnAdávilAyMiriAMGArcíA

LaComisióndeTransparencia
yAccesoa la Información (CO-
TAI) “regaló” otra semana al
Gobiernoestatalparaquepubli-
queinformaciónsobrelaadqui-
sición de un dron de 57 millo-
nes de pesos destinado presun-
tamentea tareasdeseguridad.

Aunque desde el 26 de

junio el pleno de la COTAI
ordenó a la Secretaría de Ad-
ministración la publicación
de detalles de la compra en
unplazodecincodíashábiles,
quevencían ayer, apenas ayer
mismo notificó al Estado y a
Diputadossobrelaresolución,
porloqueelplazoseextendió
hasta el próximomiércoles.

Bernardo Sierra, presiden-

te de la COTAI, alegó que el
retraso se dio porque el docu-
mento requiere de la firmade
loscincocomisionados,peroél
no pudo realizarlo porque es-
tuvo fuera de laCiudad.

“Si bien pasa el proyecto
(elmiércoles pasado) a los co-
misionados,nosotroshacemos
observaciones de forma”, dijo.

“Yo salí jueves y viernes a

DurangoaunareunióndelSis-
temaNacional de Transparen-
cia”,agregó,“yporesoseretra-
sóunpoco lanotificación”.

La resolución, derivadade
una denuncia presentada por
DiputadosdelPAN,señalaque
laautoridaddeberátransparen-
tar las partidas ejercidas para
pagar laaeronave, elorigendel
dinero, y la fechade lospagos.

verónicA AyAlA

MÉXICO.–El InstitutoNacio-
nal deTransparencia, Acceso
alaInformaciónyProtección
de Datos Personales (INAI)
acordó interponer ante la Su-
prema Corte de Justicia una
acción de inconstitucionali-
dad contra la Ley de Respon-
sabilidades Administrativas
de Nuevo León, que obliga a
proveedores del Gobierno a
presentarsudeclaración3de3.

El acuerdo, que señala
que diversos artículos de la
normativaqueentróenvigor
el 7 de junio son violatorios

Se rebelanenPF;
convocanaparo

Vemano negra el Presidente

Rechazan integrarse
a GuardiaNacional;
exigenqueserespeten
prestaciones y bono

Benito JiMénez

e iris velázquez

MÉXICO.– En un hecho sin
precedentes,agentesdelaPoli-
cíaFederal (PF),de lasDivisio-
nesdeFuerzasFederales,Gen-
darmeríaySeguridadRegional
serebelaronayerencontrade
su traspaso a la Guardia Na-
cional (GN) y protestaron to-
mando su Centro de Mando
así comovarias avenidas de la
Ciudad deMéxico durante al
menos 10horas.

Parahoy,lospolicíasconvo-
caronaunparonacionaldesde
las 9:00 horas y llamaron a re-
forzar el plantón frente al Cen-
trodeMandode Iztapalapa.

Desdeelmartescirculóun
video desde Reynosa de fede-
rales integrados a la Guardia
amagando con renunciar por
incumplimiento de sueldos y
pormalos tratos.

Al arrancar ayer el progra-
madeevaluacionespara12mil
agentes federales que se busca
trasladaralanuevacorporación,
un grupo inicial de 300 –que
despuésrecibióelapoyodeotros
3milagentes–seamotinóensu
sede y se negó a participar en
laspruebasqueselesaplicarían
enlaBaseAéreadeSantaLucía
yenelCampoMilitar 1.

“¿Tú me vas a pagar? ¿Có-
mosabesquesoyapto?¿Como
séquenoeresmáscorrupto?”,
cuestionó uno de los federa-
les aunmandomilitar que los
trasladaría a las evaluaciones.

Acompañados por sus fa-
miliares, los opositores toma-
ron el Periférico Oriente y se
desplegaron en la explanada
delCentrodeMando.

Ahí discutieron con man-
dos de la PF y, al intentar en-
trar al cuartel, arrollaron a
Patricia Trujillo, titular de la
División Científica de la cor-
poración, quien intentó me-
diar, aunque sin éxito.

Según los manifestantes,
unos 6 mil agentes más re-

plicaron las protestas en di-
ferentes puntos de laCiudad.

En su pliego petitorio, los
policíasdemandanrespetoasu
antigüedadygrados,prestacio-
neslaboralesyunbonodeope-
ratividad por 9 mil 800 pesos,
además de no ser evaluados
para su incorporacióna laGN.

Tambiénexigieronrespeto
delPresidenteAndrésManuel

LópezObrador, a quien repro-
charon por las descalificacio-
nes que les ha dirigido, como
ayer que dijo que la corpora-
ción “se echó aperder”.

Por la tarde, el Secretario
de Seguridad, Alfonso Dura-
zo, aseguró que las protestas
se deben a desinformación y
prometió que la Guardia Na-
cional les respetará sus dere-

chos laborales, pero descartó
la entrega del bono.

Sin embargo, ofreció cam-
biardecorporaciónalosqueno
quieranintegrarsealaGuardia.

Aunque por la tarde se
levantaron los bloqueos, ano-
che en el Centro de Mando
se quedaron cientos de agen-
tesenesperadeunasolución.

nacional 3 / local

zedryk rAziel

y clAudiA Guerrero

MÉXICO.– El Presidente Andrés
Manuel López Obrador acusó
ayer que hay “mano negra” en
las manifestaciones de policías
federales,puesconsideróqueno
existenrazonesparalasprotestas.

En un mensaje en video
por la tarde, grabado en su ca-
sa, dijo que los policías se amo-
tinan sin justificación.

“Hay mano negra en este
asunto”,expresó,“estosemane-
jaba antes en Bucareli (Segob),
desde los sótanos deBucareli”.

En su conferencia matuti-
na, AMLO aseguró que la PF se
echóaperderydijoquedurante

el sexenio de Enrique Peña los
abusos y la indisciplina se hicie-
ronpresentes en esa institución.

“Entiendoquehaytambién
resistenciaporqueesuncambio,
lociertoesqueestabaechadaa

perder esa corporación.
“Ahí se relajó la disciplina y

se cometieron abusos, muchos
abusos. Entonces, estabanmal
acostumbrados algunos y por
eso laprotesta”.

de la Constitución, fue avala-
do ayer por unanimidad por
los comisionados, que advir-
tieron que vulnera la protec-
ción de datos personales.

La comisionada Josefina
Román señaló que la Ley Ge-
neral de Responsabilidades
Administrativas establece la
obligación de presentar la de-
claraciónpatrimonial, de inte-
reses y fiscal sólo para servi-
dores públicos, y no para per-
sonas físicas ymorales.

Botón demuestra
Firmas inconformes señalan que en las especificaciones
se pide un botón especial y que, al buscar proveedor,
les dijeron que empresa cuestionada ya los había pedido.

Botóncon
el logotipo
delColegio

yuna
figura

deNuevo
León.

ProtestanfederalestomandoCentrodeMandoybloqueandoavenidas

zPatricia Trujillo, titular de la División Científica de la PF, fue arrollada por los inconformes
cuando dieron portazo al intentar entrar al Centro deMando de Iztapalapa.

centrodemando

r
eu

te
rsel
no

rt
e.
co

m
/f
ed

er
al
es

¿YamLo?dandounacLínicadebateondounacLínicadebateo

elnorte.com/beisbol

Jo
sé

A
g
ui
la
r

el
no

rt
e.
co

m
/t
ax

is

caza aet a ubers;
Da vía libre a piratas

Agencia Estatal del Transporte
arma operativos contra plataformas

como Uber, Didi y Cabify,
pero a los taxis pirata no los toca.
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Hace San Pedro
ajuste en sigilo
nUnenroque conhar-
to sigilo fue realizado en
laDireccióndeDepor-
tes de SanPedro, don-
dehaceunos días dejó
el cargoAlbertoGarcía
Rivera, quien tuvo va-
rios encontronazos con
la Secretaria deCultura,
MarthaSañudo.

Los que le sabena la
grilla sampetrinadicen
que la gota quederramó
el vaso fueque la Secre-
taria se aventópor la libre
la contratacióndeuna
empresapara armar tor-
neosdeportivos cuando
esas tareas le tocabana la
Dirección.

Como la cosa no pin-
taba para nada bien, és-
te decidió emigrar a la
Coordinación deMan-
tenimiento de Espacios
Deportivos, pero aho-
ra dependiente de Servi-
cios Públicos.

Y en su lugar llegó a
Deportes Fabrizio Von
Nacher González, gen-
te de confianza de la Se-
cretaria.

Así andan.

Renueva AN
dirigencias
n Sinhacer tanto ruido,
quienes arrancaron es-
te fin de semana la re-
novacióndedirigencias
municipales fueron las
huestes albiazules que
comanda el líder estatal
MauroGuerra.

Los que están ente-
rados aseguran que ini-
ciaron desde el viernes y
sumaron 17municipios
donde hubo cambio de
dirigentemunicipal, pe-
ro lo han hecho sin as-
pavientos.

Porahora,de losme-
tropolitanos sólohubo
cambioenSanNicolás
quehastaanochemante-
níanensigiloalganador.

Veremos cómo se po-
ne en el resto de losmu-
nicipios.

Copia Estado
de programa
nAl dar nombre a un
programa piloto donde
buscan dar noticias re-
ferentes almedio am-
biente y tener una vi-
damás sustentable, en
la Secretaría deDesarro-
llo Sustentable, deMa-
nuel Vital, como que se
les cerró elmundo.

Resulta que al pro-
grama piloto le pusieron
“LaHora del Planeta”, pe-
ro no faltaron los exper-
tos en el tema que rápi-
do se dieron cuenta de
que esto es una copia.

Estemovimiento co-
nocido por elmismo
nombre y que es enca-
bezado por la organiza-
ciónWorldWide Fun for
Nature, celebra esta ho-
ra el último sábado de
marzo cada año, donde
la comunidad apaga la
luz por una hora.

No quisieron batallar.

entrepicos@elnorte.com

Entre
Picos

Por El Alpinista

Arman Anticorrupción
amodo enMonterrey

AdriAnA dávilA

El municipio de Monterrey
buscacrearunsistema“amo-
do” para combatir la corrup-
ción, pues el órganomáximo
que looperaráestaría integra-
do en su mayoría por funcio-
narios de la propia Adminis-
tracióndeAdriánde laGarza.

La gestión del priista
aprobará hoy la expedición
de un Reglamento para la
creación del Sistema Muni-
cipal Anticorrupción.

La normativa propuesta
replica el modelo que existe
ya a nivel estatal en el SEA
con la integración de un
Comité Coordinador como

máxima instancia, de acuer-
doconeldictamenque sevo-
tará hoy en el Cabildo.

Este órgano sería la res-
ponsable de establecer los
mecanismosdecoordinación
entre los integrantes del Sis-
tema Municipal, así como la
promoción, vigilancia y eva-
luación de políticas públicas
en la materia.

Sin embargo, el Comité

estaría integrado por cinco
personas,delascuales,cuatro
son funcionarios de la Con-
traloría Interna, encargada
de sancionar los actos de co-
rrupción.

De acuerdo con la pro-
puesta, en el Comité partici-
paría el Síndico Segundo, y
los directoresdeRégimen In-
terno, deFiscalizaciónyCon-
trol Interno e Investigación

de la Contraloría, que, a su
vez, es la encargada de san-
cionar los actos de corrup-
ción de funcionarios.

ElComitésólo tendríaun
integrante Ciudadano, que
sería el Presidente y, a su vez,
miembro de un Consejo Ciu-
dadano conformado por cin-
co personas ajenas a laAdmi-
nistración, pero que tendrán
tareas menores.

El Sistema Municipal
también tendría un Secre-
tario Técnico, que también
sería funcionario de la Con-
traloría.

El Municipio de Guada-
lupe creó el suyo en febrero,
sin crear un sistema e inclu-
yómecanismos de sanciones
a funcionarios que incurran
en algún acto de corrupción,
y revisiones a contrataciones
públicas, lo que no está pre-
visto en el Reglamento que
intenta aprobar hoy Mon-
terrey.

Ve Samuel
oportunidad
para salir
de Pacto
verónicA AyAlA

MÉXICO.- Para el Senador
de Movimiento Ciudadano,
Samuel García, la reforma
que aprobó el Congreso de
Baja California para exten-
der el periodo del Goberna-
dor electo JaimeBonilla abri-
ría la puerta a que entidades
como Nuevo León puedan
tomar medidas como salirse
del pacto fiscal.

García, quien preside la
Comisión de Federalismo y
Desarrollo Municipal en el
Senado, advirtió que si no
se castiga esta violación a la
Constitución de los legislado-
resqueaprobaronampliarde
2 a 5 años el periodo de Bo-
nilla, en el Congreso local se
podría impulsar que el Esta-
do deje el pacto fiscal ante el
trato injustode laFederación.

“Estetipodeactospueden
abrir la caja de Pandora en
otrosestados”,señaló.“Nuevo
León siempre ha sido tratado
de manera injusta, ponemos
mucho,recibimosmigajas(…).

“Nonosobliguenadarun
madruguetecomolohicieron
en Baja California, no nos
obliguen a actuar y a hacer
una ‘Ley Bonilla’, pero para
una ‘Ley Nuevo León’”, dijo
más adelante.

“Sinocastiganestemadru-
guete,sisaleAndrésManuela
decir que ‘aquí no pasó nada’
y no hay un castigo a quienes
votaron la ‘Ley Bonilla’, pues
entoncesesonosvaaimpulsar
a hacer la ‘LeyNuevoLeón’ y
queelCongresolocalvotepor
salirnos del pacto que tanto
daño nos hace”.

z Samuel García, Senador
por Nuevo León.

Exigen indagar a familia del Bronco
MiriAM GArcíA

Alcalificarcomoundescaroy
un acto de corrupción el que
se eleven los sueldos a fami-
liares políticos del Goberna-
dor Jaime Rodríguez, Dipu-
tados locales deMorena,Mo-
vimientoCiudadanoyPVEM
demandaron ayer que la Au-
ditoría Superior del Estado
(ASE) realice una revisión a
detalle de toda la nómina es-
tatal para detectar cuántos
más hay.

“Es un descaro del Go-
bierno estatal el becar fami-
liares usando el erario públi-
coypresumiendoquehacelo
contrario en el discurso polí-
tico”,dijoMarielaSaldívar,de
MC. “Seponeenevidencia la
corrupción de la Administra-
ciónyelnivel dedescarocon
el que están tomando las de-
cisiones”.

Ayer se publicó que la
gestión de Rodríguez ha re-
presentado una oportunidad
de progreso para su familia
política, pues además de que
su suegra,María TeresaMar-
tínez, logró un aumento sa-
larial del 144 por ciento en
menos de dos años el herma-
no de ésta, Luis Concepción
Martínez Galván, fue promo-

Dejan Diputados solos a usuarios de Uber

z La Agencia Estatal del Transporte realizó una “cacería” de
unidades que dan servicio de taxis a través de plataformas
digitales.

MiriAM GArcíA

SiUberdeterminacargarleal
ciudadano el importe del im-
puesto que deba pagar al Es-
tado por regularizar su ope-
ración,elCongresonopodría
evitarlo por tratarse de una
decisión de una empresa pri-
vada, dijeron ayerDiputados
locales del PAN,Morena, PT
y PVEM.

“Tenemosque armonizar
las reglas conforme a lo que
demanda Nuevo León. (El
impuesto) es para la empre-
sa, no para el operador ni el
usuario, porque hemos llega-
do a un consenso con los re-
presentantes de las platafor-
mas de un impuesto del 1 al
1.5 que se quede en el Estado
y que vaya para obras demo-
vilidad”, dijo Jesús Nava, Di-

vidoaunmejorpuestoenFo-
merrey, con un alza salarial
del 59 por ciento.

La cuñada del Mandata-
rio, Corinna Dávalos Martí-
nez, también fuebeneficiada.

“Tenemosquetener trans-
parenciaysomoslosprimeros
que nos tenemos que cuidar
de no beneficiar a familiares
directos o políticos”, añadió
Ramiro González, líder de la
bancada de Morena, “y pues
debe la Auditoría revisar la
nóminaestatalparaver sihay
más casos o no”.

Asael Sepúlveda, del PT,
dijo que los beneficios sala-
riales para familiares políti-
cos del Gobernador no de-
bían darse.

Su homóloga del PVEM,
IvonneBustos, dijoesuna fal-
ta de respeto ese tipo de pri-
vilegios para la familia políti-
ca del Ejecutivo estatal.

putado local del PAN.
“Nopodemos candadear

de qué forma la empresa ob-
tiene el recurso para pagar
esa contribución... en la Ley
no se lo vamos a poner al
usuario, se va a poner a la

empresa, pero ya no nos co-
rresponde regular el interior
de las empresas”.

Asael Sepúlveda, líderde
la fraccióndelPT, señalóque
en otras ciudades donde se
ha regulado el servicio, el im-

Señalan 4 fallas en Ley
de Responsabilidades
MiriAM GArcíA

El Comité de Participación
Ciudadana (CPC) del Siste-
ma Estatal Anticorrupción
(SEA), acordó ayer, por una-
nimidad, remitir a la Comi-
siónEjecutivaunescrito en-
viado por el Consejo Nuevo
Leónenelqueseñalacuatro
violaciones constitucionales
en la nueva Ley de Respon-
sabilidades Administrativas
paraqueésta las analice.

En el escrito, dijeron
fuentes consultadas, el Con-
sejo Nuevo León pide que,
ante lasviolacionesconstitu-
cionalesya losderechoshu-
manoseneseordenamiento,
se exhorte al Congreso local

a reformarlo para eliminar
esas fallas.

Entre las violaciones
planteadasporelConsejoes-
tánelqueenlaLeyseobligar
alosparticularesquequieran
serproveedoresdeentespú-
blicosapresentarsudeclara-
ción3de3;invadircompeten-
cias del Congreso federal; el
nohaberseseguidoeldebido
procesolegislativoeinfringir
disposicionesde laConstitu-
ción local.

“ElConsejoNuevoLeón,
nos presentó un documento
en el que se expresan cuatro
tiposdeviolacionesen lapu-
blicacióndelaLeydeRespon-
sabilidades Administrativas”,
dijoJuanCarlosGastelum,.

Busca elMunicipio
aprobar hoy sistema
encargadodeevaluar
políticas públicas
contra delitos

Enfrenta un déficit
de 900 elementos
corporación regia

z El Alcalde deMonterrey, Adrián de la Garza, acudió
a la graduación de policías en el Parque Alamey.

ánGel chArles

El Municipio de Monte-
rrey admitió ayer que en-
frentan un déficit de 900
policías en la corporación,
advirtiendo que seguirán
con el reclutamiento per-
manente para buscar aba-
tir ese rezago.

Al ser abordado al fi-
nalizar la graduación de
20 nuevos elementos poli-
ciacosenelParqueAlamey,
elAlcaldeAdriánde laGar-
za, afirmó que la cantidad
idealdepolicíasparaelmu-
nicipio es de 2mil.

“Ninguna policía se
puede decir que está com-
pleta, siemprehayqueestar
en un trabajo constante de
reclutamiento, hay mucha
rotación”, dijo De la Garza.

“Para Monterrey debe-
ríamosde tenercuandomí-
nimo unos 2mil policías.

“(Pero) policías única-
mente tenemosmil 100ele-
mentos”.

El Edil priista dijo que
se pusieron como meta re-
clutar unos 150 elementos
por año para ir fortalecien-
do la corporación.

Actualmente, detalló,
entre policías, agentes de
Tránsito y guardias auxilia-
res cuentan con una plan-
tilla de mil 700 elementos.

Otro de los proble-
mas que enfrenta la cor-
poración, agregó, es la
alta rotación, situación
que atribuyó a que los
estándares para ser po-
licías son más altos que
años anteriores y porque
se mueven a otras corpo-
raciones.

El Alcalde agregó que
laPolicía regia esde lasme-
jores equipadas y capacita-
das del Estado.
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Mariela Saldívar,
Diputada deMC

Esundescaro
delGobierno
estatalelbecar
familiaresusando
elerariopúblicoy
presumiendoque
hace locontrarioen
eldiscursopolítico”

Propuesta del Municipio

ComitéCoordinador:

1)Representantedel
ConsejoCiudadano
2)SíndicoPrimero
3)DirectordeRégimen
Interno*
4) Director
de Fiscalización*
5)DirectordeControl

InternoeInvestigación*
*De la Contraloría Interna

ConsejoCiudadano:

Cincopersonasajenas
a laAdministración,
de losquesólouno
tienevotoenelComité
Coordinador

SistemaMunicipal integrado por:

I
*

C

C
a
d
t
C

C itéC di d InternoeIn estigación*I

puesto lo termina pagando
el usuario.

El viernes, se estableció
la posibilidad de un impues-
to de 1.5 por ciento a las ope-
raciones de los taxi vía plata-
formas y ayer se publicó que
éste le pegaría directamente
a los usuarios si la empresa
Uber replicaaquíel esquema
queyaoperaen laCiudadde
México y Jalisco.

IvonneBustos,delPVEM,
coincidió en que no pueden
regular a las empresas.

Ramiro González, de
Morena, dijo que el cobro
está en análisis, y Mariela
Saldívar, deMovimientoCiu-
dadano, señaló que la medi-
da no atiende el problema
de fondo y sólo busca nive-
lar de manera “artificial” el
mercado.

Promueve la CNDH recurso contra 3de3
MiriAM GArcíA

LaComisiónNacionaldeDe-
rechos Humanos (CNDH)
se sumó a la ola de recursos
contra la nueva Ley de Res-
ponsabilidades Administra-
tivas de Nuevo León al darle
entrada la SupremaCorte de
Justicia de laNación (SCJN)
aunaaccióndeinconstitucio-
nalidadquepromoviócontra
esa norma estatal.

Ese recurso se suma a
una acción interpuesta por
el Instituto Nacional de Ac-
ceso a la Información (INAI)
y la Comisión Estatal de De-
rechos Humanos (CEDH)
por considerar que la norma
atenta contra derechos hu-
manos y la protección de los
datos personales.

“Vistoelescritoy losane-
xos de quien se ostenta co-
mo presidente de la Comi-
sión Nacional de los Dere-
chos Humanos, se admite a
trámite la acción de incons-

titucionalidad que hace va-
ler”, establece el acuerdo de
laCorte emitido el 11 de julio
y que trascendió ayer.

“Dése vista a los poderes
Legislativo y Ejecutivo, am-
bosdeNuevoLeón, paraque
rindan su informedentrodel
plazo de 15 días hábiles con-
tados a partir del siguiente
en el que surta efectos la no-
tificación de este proveído”.

El15demayo,elCongreso
local aprobó por unanimidad
unanuevaLeydeResponsabi-
lidades que obliga a la declara-
ción 3de3 a todapersona física
o moral -así como socios, ac-
cionistas, propietarios y repre-
sentantes legales- contratada
por cualquier ente público y a
tomarcursos.

El INAI anunció que iría
contrael contenidode laLey3
dejulioydeacuerdoainforma-
cióna laque se tuvoacceso, su
recursotambiénfueadmitidoa
estudiopor laCorte,quedando
pendienteelde laCEDH.

Coalición Anticorrupción

En 2019, a través de la Coalición 
Anticorrupción seguimos levantando la voz 
para señalar que, la falta de voluntad 
política de las autoridades responsables del 
Sistema Estatal Anticorrupción, lo tienen 
estancado. 

48

Detuvimos el proceso de nombramiento 
del nuevo integrante del Comité de 
Participación Ciudadana del Sistema 
Estatal Anticorrupción, por estar 
incompleto el Comité de Selección y 
correr un riesgo de captura política. 

49

Conseguimos 

417
exigencias

notas en la prensa

en

replicar nuestras  
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|    Sociedad Sin Corrupción

En diciembre de 2019, creamos conciencia en la ciudadanía por 
medio de una campaña mediática llamada “La rata de la 
corrupción” que sigue engordando con autoridades indolentes o 
cómplices, y un sistema anticorrupción sin dientes ni resultados.

En ella, realizamos un tour de ruedas de prensa exigiendo a cada 
autoridad responsable que den resultados tangibles en el combate 
a este problema.  

#LaRatadelaCorrupcionNL

25 mil 429
personas alcanzadas

sociales
en redes 

VISITAMOS
• Congreso de NL
• Fiscalía Anticorrupción
• Contraloría Estatal
• Secretaría Ejecutiva del SEA
• Auditoría Superior del Estado

Durante cinco días continuos, los miembros de la Coalición 
Anticorrupción visitaron los edificios donde trabajan los 
responsables de acabar con la corrupción en NL.

42
publicadas

notas
periodísticas
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76
activistas

participaron

Ciudadanos por la Transparencia 

A iniciativa de Consejo Cívico y nuestro aliado en 
Quintana Roo, Ciudadanos por la Transparencia, 
convocamos al encuentro nacional: De Sur a Norte: 
Abajo la corrupción, el 6 de septiembre en Cancún. Nos 
reunimos con miembros de 46 organizaciones de la 
sociedad civil y académicos de 22 estados, para proponer 
estrategias que contribuyen a una efectiva articulación 
de esfuerzos locales y permiten el óptimo 
funcionamiento de los Sistemas Estatales 
Anticorrupción.  

1er

de OSC

Encuentro
Nacional 

para consolidar una
Agenda Nacional 

Anticorrupción
en Cancún, Quintana Roo

52

Buscamos incidir en al agenda nacional de combate a la corrupción 
con base a las estrategias que hemos implementado en los 
contextos locales.
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|    Sociedad Sin Corrupción

Desde Consejo Cívico, 
reafirmamos la importancia 

de conformar frentes amplios 
y multisectoriales para 

fomentar el respeto a la 
legalidad, y una cultura 

ciudadana de honestidad  
y transparencia.

55
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|    Cómo Vamos, Nuevo León

CÓMO VAMOS, 
NUEVO LEÓN
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|    Cómo Vamos, Nuevo León

Líderes y presidentes de los partidos políticos con presencia nacional 
participaron en uno de los primeros debates convocados por Consejo Cívico.

A principios de la década de los 80s, en 
Consejo Cívico comenzamos a medir con 

métodos propios el desempeño del 
gobernador, alcaldes y diputados. Y en 1988, 
convocamos a uno de los primeros debates 

públicos entre aspirantes a puestos de 
elección popular. 

El interés por la evaluación gubernamental 
siguió, hasta que en 2012 nació Alcalde Cómo 

Vamos, que se transformó en Cómo Vamos 
Nuevo León, una plataforma de generación de 

información e indicadores para conocer, 
analizar y evaluar los avances en los 

compromisos y retos de los gobiernos locales.



6160
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Encuesta de Percepción 
Así Vamos 2018

Por tercer año consecutivo y en 
colaboración con el Centro de 
Investigaciones Económicas de la 
Universidad Autónoma de Nuevo León, 
realizamos la Encuesta de Percepción 
Así Vamos, que nos permite recoger el 
sentir de la ciudadanía frente a los 
principales problemas de Monterrey y 
sus municipios metropolitanos. Los 
resultados se presentaron en enero, 
con un gran impacto mediático. 250

menciones
demedios

comunicación

60 61

MARCO fue el recinto anfitrión en la presentación de la 
Encuesta en enero de 2019.

AQUÍ VAMOS 2018 ABORDA LOS 
SIGUIENTES TEMAS 
• Desarrollo Social y Económico
• Desarrollo Sustentable
• Seguridad y Justicia
• Gobierno
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62

Reconocimiento de Coneval

Nos enorgullece que la calidad de la encuesta 
Así Vamos entregado en octubre de 2019 en la 
Ciudad de México, le haya hecho merecedora del 
Reconocimiento de Buenas Prácticas de 
Monitoreo y Evaluación de Entidades 
Federativas, Municipios y OSCs del CONEVAL. 

Es la primera distinción que se recibe en la 
categoría OSCs en Nuevo León desde 2013. 

MÁS DE 200 
ASISTENTES 
INCLUYENDOS 
CIUDADANOS Y 
MIEMBROS DE 
INSTITUTOCIONES 
GUBERNAMENTALES 
Y ASOCIACIÓN CIVIL 
ASISTIERON A LA 
PRESENTACIÓN DE 
ESTA ENCUESTA

Presentamos la encuesta en el panel Acciones de 
Sociedad Civil para Evaluar el Desempeño 
Gubernamental.
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Plataforma de Datos

Los datos duros y estadísticas de los temas 
públicos de Nuevo León, se encuentran en la 
plataforma de Cómo Vamos Nuevo León que en 
2019 pusimos al alcance del ciudadano con 
información cualitativa y cuantitativa sobre los 
indicadores más relevantes de nuestro estado. 

Buscamos tener una ciudadanía 
más informada, y generar 
debates públicos basados en 
datos y evidencias. 

65

La plataforma recibió 

posteriores al lanzamiento
6

5,000visitas
en los

meses

Convocamos a diferentes sesiones para capacitar sobre el uso de la plataforma de datos.

Crédito: Pixabay
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|    Cómo Vamos, Nuevo León

Alcalde, Cómo Vamos

Desde 2019, nuestro modelo de evaluación 
municipal se enfoca en indicadores de los 
resultados de la gestión de los nueve alcaldes 
metropolitanos y la percepción ciudadana 
sobre temas de alcance municipal.
 
En noviembre, presentamos la 
primera evaluación con los 
avances de las metas  
de las administraciones 
municipales.

150
asistentes

Evaluación
al evento de 

a Alcaldesas y Alcaldes
Metropolitanos

66

60
indicadores

9municipios
analizados

+25
Participación

y grupos
especialistas

de

en la evaluación

enmedios

183
notas

La evaluación
generó

Alcaldes, miembros y líderes de la plataforma 
asistieron al evento en la EGAP.
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Gobernador, Cómo Vamos

En agosto 2019, la evaluación de resultados y avances del Gobierno 
estatal se enfocó en los temas de seguridad y justicia. Convocamos 
a Manuel González, secretario General del Gobierno Estatal; Aldo 
Fasci, secretario de Seguridad Pública de Nuevo León; y Gustavo 
Adolfo Guerrero, titular de la Fiscalía General de Justicia del Estado, 
para cuestionar sus avances en relación con los planes de gobierno, 
y de los compromisos adquiridos en 2015, al resultar electos.  

68

116
secretarios3y

ciudadanos

asistieron al 
Diálogo

El evento se efectuó en Cintermex.

de

y
información
100%
respuesta

Obtuvimos

por parte de los
funcionarios

25
Se realizaron

directos
cuestionamientos

a los funcionarios presentes
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Este evento permitió refrendar 
los acuerdos de los funcionarios 
en torno a 14 temas puntuales a 
los que estamos dando 
seguimiento, y se nombraron 19 
compromisos, entre ellos un plan 
de persecución penal por parte 
de la Fiscalía; el cierre del Penal 
Topo Chico por parte de la 
Secretaría General de Gobierno; y 
Cero homicidios al final del 
sexenio por parte de la Secretaría 
de Seguridad Pública Estatal.

19
realizados

compromisos

Aldo Fasci, Manuel González y Gustavo Adolfo Guerrero.

ENTRE LOS CUALES DESTACAN
• Un plan de persecución penal
• El cierre del Penal Topo Chico
• Cero homicidios al final del 

sexenio

EN EL DIÁLOGO PARTICIPARON

María Novoa
Coordinadora del Programa 

de Justicia en México Evalúa

María Elena Morera
Presidenta de 

Causa en Común

Martín Carlos 
Sánchez

Director de Renace
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|    Cómo Vamos, Nuevo León

Fieles a nuestros principios, en 
Cómo Vamos Nuevo León, 

convocamos a ciudadanos y 
expertos para establecer una 

agenda ciudadana, buscando que 
se lleven a la acción los anhelos de 
los habitantes de nuestro estado. 

72
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INSTITUCIONAL
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1. Preservar la dignidad  
de las personas. 

2. La libertad como 
derecho natural

3. El respeto a la ley.
4. La colaboración 

voluntaria 
5. La participación 

ciudadana en los 
problemas comunes

6. La corresponsabilidad 
en los problemas 
mediante la solidaridad.

En 1975, Consejo Cívico fue concebido por 
nuestros fundadores como una organización 

ciudadana cuya ideología busca: 

Esta es nuestra naturaleza y 
sigue más vigente que nunca.

Crédito: Pixabay
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Nuestra institución tiene como objetivo unir a la 
sociedad civil, formando plataformas colaborativas y 
vinculaciones que logran importantes impactos, ahí 
radica la importancia de nuestros afiliados.

Vinculación 

79

Conformamos la Alianza para la Acción Climática de la 
Zona Metropolitana de Monterrey en noviembre de 2019.

Expusimos nuestro modelo de incidencia y trabajo a 
miembros de organizaciones y ciudadanos del 
municipio de General Terán.

El diálogo y la colaboración desde Consejo Cívico han 
fortalecido nuestras acciones e impacto.

Consejo Cívico es parte de una red de organizaciones locales que 
propuso una iniciativa de Ley de Movilidad con una visión integral.
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Cada año, buscamos mejorar nuestra oferta de valor para nuestros afiliados. 
En 2019, agregamos una sección a nuestro sitio web en donde se encuentran 
su perfiles por categoría y datos de contacto. También organizamos siete 
eventos de actualización fiscal y profesionalización, en temas relevantes 
para el quehacer de las asociaciones civiles.

Afiliación  

210
asistieron

98%con un

personas
a nuestros eventos

de satisfacción

TEMAS DE EVENTOS  
Y SEMINARIOS PARA 
AFILIADOS
• Procuración de fondos
• Mesas de trabajo de la 

Ley de Fomento
• Taller de Infoactivismo 

de SocialTic
• Diálogo con autoridades 

del SAT
• Fiesta Decembrina 2019

Convocamos a nuestros afiliados a un diálogo con 
autoridades del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Juan Manuel Casanueva, director de SocialTIC, 
impartió un Taller de Activismo Digital en yCo.

Miembros de la comunidad yCo y afiliados de Consejo 
Cívico asistieron a nuestra tradicional Celebración 
Decembrina 2019.
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Gracias a la contribución y el aporte 
de nuestros inversionistas sociales, 
en 2019 logramos alcanzar la metas 
de nuestros proyectos y programas, 
impulsando así la construcción de 
una sociedad más fuerte, justa, 
segura y democrática.

Fondeo

82

En noviembre, Consejo Cívico tuvo presencia en el 90 Aniversario 
de Coparmex, en Cintermex.

En 2019 realizamos un encuentro para inversionistas sociales.
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Comunicación 

2
boletines

trimestrales
a inversionistas

sociales 

REFORZAMOS LA DIFUSIÓN DE 
NUESTRAS ACTIVIDADES Y LAS DE 
NUESTROS AFILIADOS, A TRAVÉS DEL 
BOLETÍN INFORMATIVO QUINCENAL.

24
boletines

quincenales
a afiliados

Los fundadores trabajaron para que Consejo 
Cívico fuera una voz fuerte y unificada de las 
causas ciudadanas. A más de cuatro décadas, 
Consejo Cívico ha construido una sólida posición 
como líder de opinión, y vocero del sector de la 
ciudadanía organizada. 

Las

crecieron
41%

visitas
a la

en 2019 frente a 2018

web



8786

|    Institucional

En 2019 tuvimos presencia en 980 notas 
periodísticas y editoriales, en prensa impresa, 
digital, radio y televisión, a través de menciones 
directas o indirectas de Consejo Cívico o alguno 
de sus proyectos. Una estrategia de 
comunicación que garantiza la exposición de la 
organización y fortalece su legitimidad. 

 

87
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Incidencia nacional 

Sí con las OSC

Seguimos participando activamente en la asociación UNIDOSC, y asistimos 
el 29 de marzo al Encuentro Nacional de asociaciones, en donde trabajamos 
analizando los derechos de las organizaciones de la sociedad civil en México, 
así como avances y retrocesos en las Leyes locales de fomento del sector. 

En marzo fuimos parte de la campaña #SíconlasOSC de la organización 
Alternativas y Capacidades en donde, a través de las redes sociales se 
compartieron datos y testimonios del trabajo de las OSCs a favor del 
desarrollo de México.

+280
organizaciones

de la sociedad civil 
fueron parte de

#SiconlasOSC 

Un día para dar

Para fomentar la cultura de la donación, Consejo Cívico fungió 
como vinculador y articulador del movimiento #UnDíaParaDar 
y nos sumamos a la campaña en redes sociales. Además 
realizamos una Share Party con Blooders, dedicados a hacer 
eventos de donación de sangre. 
 

14
donantes

Blooders

de sangre

a través de

Entre ellas,

#UnDíaParaDar

diciembre
el      de3 16

organizaciones
promovieron la

#UnDíaParaDar
en Nuevo León 

a sus causas en
donación 
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millones4.1
impactadas

de personas
fueron

con esta campaña

se donaron
$2,947.838

de pesos

En México,
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En 2019 Consejo Cívico fue acreedor 
del Premio Nacional a la Institución 
por Incidencia Pública bajo el tema: 
Acciones para Construir un Estado 
de Derecho Social y Democrático 
otorgado por Compartir Fundación 
Social, uno de los reconocimientos 
nacionales más prestigiados, 
otorgado a organizaciones de la 
sociedad civil de México. 

Premio Compartir

93

Javier Navarro y Sandrine Molinard, 
presidente y directora de Consejo 

Cívico, recibieron el reconocimiento.
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Así mismo, reacreditamos el 
certificado Construyendo 
Organizaciones Civiles 
Transparentes: Confío AC, de 
quien obtuvimos un 
reconocimiento por nuestro 
desempeño sobresaliente en 
prácticas de transparencia. 

Certificado Confío 

En total, 65 organizaciones de la sociedad civil de Nuevo León obtuvieron el sello de 
certificación de Confío AC, entre ellas Consejo Cívicos y varios de nuestros afiliados.
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Estado de actividades 2019 Estado de situación financiera 2019

INGRESOS

Cuotas y donativos $       2,860,700  

Aportaciones nacionales e Internacionales $       28,176,057

Rendimientos  $         1,014,878

TOTAL $      32,051,635

Activo circulante $      13,920,720

Cuentas por cobrar $           189,283

Mejoras al local, mobiliario y equipo  $           863,267

TOTAL ACTIVO $      14,973,270

EGRESOS

Gastos fijos $      24,660,771

Gastos en proyectos $       4,498,605

Otros gastos  $           701,648

TOTAL $     29,861,024

SUPERÁVIT $         2,190,611

Pasivo circulante $          764,668

Patrimonio contable $        12,017,991

Superávit  $          2,190,611 

TOTAL PASIVO + PATRIMONIO $      14,973,270
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Carta de Auditores
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Informe del Comisario
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Agradecimientos
AGRADECEMOS Y RECONOCEMOS A TODOS NUESTROS 
INVERSIONISTAS SOCIALES, SOCIOS Y ALIADOS.  
A TRAVÉS DE SU COLABORACIÓN, NUESTROS LOGROS 
EN 2019 HAN SIDO POSIBLES.

¡Gracias!

AISLACON 
ALEN
ALFA
Alianza por la Acción Climatica
Alternativas y Capacidades A. C. 
ÁMBAR CAPITAL (INOVATEK)
Arca Continental
Ashoka México
AUTLÁN
BANORTE
BEREL
Bop
Borde Político
Cámara de la Industria de la 
Transformación N.L (CAINTRA)
CEMEFI
CEMEX
Chemonics International, Inc.
COFLEX

Confederación Patronal de la 
República Mexicana en Nuevo León 
(COPARMEX)
Confío A. C.
Consejo Nuevo León 
Cooperación Alemana al Desarrollo 
Sustentable en México (GIZ)
Corporativo EG
CUPRUM
Cydsa
DeAcero
“Desarrollo Delta
Empresas Gibraltar 
Escuela de Humanidades del 
Tecnológico de Monterrey
FEMSA
Festival Santa Lucia
Fibra Monterrey
FORTACERO

FRISA
Fuckup Nights
Fundación Compartir
Fundación Merced
GRUMA
GRUPO GARZA PONCE
Heineken
Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Monterrey
LAMOSA
Madisa
ODESSA
Paz Es A.B.P
Premio Cemex-TEC
PROEZA
Promotra Ambiental
QUIMMCO
RENGRA
Revolución Refil

Rrey artesanal
Social tic
Sociedad Sostenible A.C.
SOFTTEK
Soriana
SVX - Regenera Academy
TERNIUM
Un Techo para mi país
Unboxed
UNIDOSC
Universidad de Monterrey
Universidad Regiomontana
USAID Agencia de los Estados 
Unidos para el Desarrollo 
Internacional
VITRO
World Wild Life Fund
Xignux
Yo respiro monterrey
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A 45 años de nuestra 
fundación, la esencia de 

Consejo Cívico permanece: 
estamos convencidos que un 

estado más justo, pacífico, 
democrático e incluyente es 
posible gracias al trabajo, la 

pasión y la visión de una 
sociedad organizada y unida.



Ángel Martínez Villarreal #510, Col. Chepevera, Monterrey, Nuevo León.
(81) 8989-2600

consejocivico.org.mx

ConsejoCivicoNL                    CCivicoNL                    consejociviconl                    consejocivico


